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云南文山春三七在郑引发抢购潮
第四批已经到货

读者劝记者也要赶紧吃三七
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3月23日下午，在活动现
场，为了能买到三七，来自西郊
的何阿姨已经跑了两趟。何阿
姨告诉记者，上周五看了报纸
没有打电话就来现场，结果没
有买到。周一又打电话到报
社询问预订的三七有没有货，
得到的回答是有，何阿姨想反
正有货下午再去，结果等她赶

到现场时，最后3斤三七已被
另外一位老先生抢在手里。何
阿姨非常生气，工作人员耐心
解释道：“本来给您留下了，但
您一直没有过来，其他老人又
缠着要，甚至直接抢到手不
还，实在没有办法只好转给他
们。”

何阿姨介绍，自己和老伴已

经吃了10多年的三七，从品相
上她一眼就能看出晚报推出的
三七是正宗的云南文山春三
七，而且质优价廉。“人到中年就
要吃三七，以前，我和我老伴的
血脂、血糖都严重超标，自从吃
了三七之后，血脂、血糖指标完
全正常。”何阿姨劝记者也赶紧
吃，不要等血脂血糖高了再吃。

由郑州晚报着力打造的集经营、服务为一体的全新平台——晚报惠生
活，牵手广西玉林日报社推出的第一季活动“云南文山春三七”自3月
20日推出后，当天首批货源一抢而空，21日、22日又接到几百个预订
电话，紧急发送的第二批货源23日一到，又被一抢而空，第三批货源
23日晚间加急送到，24日更引发排队购买、排队打粉的景象。
是什么吸引这么多读者的关注，并引发连夜排队抢购的狂潮，近日，
记者前往现场进行了解。 郑州晚报记者 吴幸歌

■温馨提示
三七会陆续到货，尽量

满足郑州市场的需求，就目
前的情况看，可能依然无法
满足广大读者的需求，敬请
广大读者耐心等候，最好先
打电话确定有货了，再前往
活动地点，由此给您带来的
不便，敬请读者谅解！

活动热线：
0371-56568130
18638503986
13607640794
活动地址：郑州市建设

路37号河南化工研究所院
内郑州晚报发行站(河医立
交沿建设路西行200米路南)

活动现场，记者随机采访了
几位正在排队的老人。记者发
现，不少老人对三七的功效认
可，一致认为三七是个好东西，
有些老人不仅自己在吃，儿子、
媳妇都在吃。大家称赞晚报推

出的活动太好了，并希望以
后多组织一些这样的活动。

据悉，此次“云南文山春
三七”活动是全国多家媒体联
合深入云南文山田间地头进
行采购，组织货源，所以价格

相比一般渠道要低很多。也
是这个原因，货源的发送需要
分配到全国多个地市，导致每
次到货量有限。所以，没有买
到的老人请耐心等待，其他批
次的货品将陆续到达。

吃了10多年三七的阿姨劝记者也吃 ☞

抢购地址

抢购现场

昨天，“富力杯”第一届广州市
中小学足球联赛市级决赛鸣哨开
赛，广州市副市长王东为比赛开
球。校园足球发展，在政策上会有
何支持?王东在昨天的校园足球体
教结合工作现场会上透露，发展校
园足球不能太功利，足球踢得好不
会加分，但各所学校可以考虑招收
足球特长生。
(3月25日《南方都市报》)

“球踢得再好不加分”是对教育
公平的捍卫，也是对足球教育的尊
重。因为，要培育足球人才，需要选
拔的肯定是具备一定专业技能的学
生。与其以加分形式选拔，不若更彻
底地组织专门的特长生选拔，构建专

业晋升渠道。毕竟，加了几分，对一
些真正的足球人才未必有用，而对一
些投机分子却意味着“大用”，从制度
层面防范这种可能，正是为选拔合适
的足球人才奠定基础。当浑水摸鱼
的“叶公好龙”者失却了潜伏的机会，
培育更多的足球精英才有了更好的
向上空间。

校园足球的体教结合工作是振
兴足球的关键一环，必须警惕以功利
思维发展校园足球的做法。足球需
要的是科学而循序渐进的系统支持，
并非盲目的关心。诸如广州“足球踢
得好不会加分”的认识可以说是清醒
地认识到了足球教育与普通教育的
规律差异。在推进校园足球的大背

景下，这种认识的意义显然不局限于
广州一地。

毕竟，发展校园足球作为足改的
重要一步已经推行开来。各地虽说无
多少经验，但完全可以彼此学习，通过
他人的有益尝试铺垫好自己的足教之
路。广州此次提出的“足球踢得好不
会加分，但各所学校可以考虑招收足
球特长生”，正是足球教育的一种有益
试点。如果试行开来，通过实践证明
这种做法的科学性，从中解剖的利好
与精髓，无疑能为更多地区的足球教
育发展总结出宝贵的成功经验。而这
也是为推动一种靠谱的足教方法论形
成，彻底振兴吾国足球运动奠定良好
基础。 □晚报评论员 杨兴东

“球踢得再好不加分”是靠谱的足教理念

昨天，中国人民大学一则“只有春
假还不够，春假有8天”的通知，悄然在
微信朋友圈走红。按照学校通知安排，
今年该校的春假为4月28日至30日，
算上周末调休和“五一”假，实际上共连
休8天。（3月25日《北京青年报》）

羡慕人大师生 8 天“春假”的背
后，更多的是民众对当前假期不足的
焦虑，以及对休假权利的渴望。自五
一黄金周取消后，长假就只剩十一黄
金周以及春节长假，春节长假多奔波
于旅途，且带薪休假远还未完全落

实，因此真正能得以放空休闲的假期
就只有十一黄金周了。出游意愿的
高涨遭遇长假的“硕果仅存”，造成了
出游需求的“堰塞湖”，同时也加剧了
交通与景区的极度拥堵，使得出游的
体验与幸福感大为降低。

民众的需求不能再遭受漠视，因
为这事关每个人的幸福感与获得感，
一年忙到头却连来一场“说走就走的
旅行”的机会都没有，那又何谈幸福与
获得呢？复制人大的8天“春假”尽管
不太现实，但民众关于“恢复五一黄金

周”的呼声，职能部门能否尽快纳入议
事日程，加以研究呢？喊了多年的“真
正全面落实带薪休假”，步伐能否再快
一些，而不是让民众的正当休假权利
躺在法规条例之中“睡大觉”呢？

人大的8天“春假”乃锦上添花，能
复制当然最好，不能复制也无伤大雅。
但“恢复五一黄金周”、“落实带薪休假”
等却是雪中送炭的迫切现实需要，相关
职能部门切不可置民意与民愿于不顾，
等闲视之，徒留民众在8天“春假”的幸
福感前悲伤与羡慕。 □夏熊飞

今后，各级政府网站将不能再任
性地“沉睡”下去。3月24日，国务院
办公厅公布《关于开展第一次全国政
府网站普查的通知》，部署从2015年
3月至12月，对全国政府网站开展首
次普查。（3月25日《新京报》）

此次普查的重点是网站的可用
性、信息更新情况、互动回应情况和
服务实用情况等。这些内容，正是公
众最为关注的焦点，如能“及时更
新”，必然能最大限度地提升政府网
站的服务性。而除此之外，此次普查
的范围和检查力度也是空前的，这样

的应对之策，便是对政府活力的一种
倒逼，令人充满期待。

只是，要求政府网站及时更新，
不要变成“僵尸网站”似乎已经不是
第一次表态了。早在2006年，国务院
办公厅就曾专门下发了《关于加强政
府网站建设和管理工作的意见》，其
中便对政府网站进行了规范；去年12
月1日，国务院则发布《关于加强政府
网站信息内容建设的意见》，剑指部
分政府网站更新内容不及时、信息发
布不准确和意见建议不回应的顽
症。而此次的普查，无疑是去年相关

文件的一次实践。
在规范了9年之后，政府网站的

问题依然存在，为何会这样呢？就在
于之前的一些查处是“猫鼠游戏”，当
查处严厉一些时，政府网站便及时更
新；当查处一放松，网站又恢复“僵尸
本色”。就此来说，希望此次对“僵尸
网站”的普查，成为“告别选择性执
法、回归常态执法”的开始。必要的
时候，也完全可以启动问责机制，对
相关的负责人进行处分，唯有如此，
从源头上唤醒“僵尸网站”才不会是
一场梦。 □龙敏飞
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@人民日报：治挂科奇招！挂
一科跑1000米。近日，在武汉
科技大学黄家湖校区操场上，
30余学生正气喘吁吁地跑步，
这是该校某院系对挂科学生的
惩罚措施。一学生被罚跑后直
呼：永不挂科！该系2013级共
有80余人，上学期期末有30多
人挂科。不少同学认为：这“像
惩罚小学生”。你觉得合适吗？

网友跟帖

@BG8SOI：合适，健身良方，
应推广。
@-中粮期货赵笑苍：比罚钱好
多了。
@邯郸广播电视台-阿薇：如果
效果不错，就挺好的，跑跑步还
能锻炼身体，而且也是每个人
通过自己努力能做到的。当人
真正步入社会你才发现，你所
遇到的困难迷茫远比这些要复
杂得多，也艰难得多。

一针见血

如此体罚，适得其反

@郭文斌：“挂一科跑1000米”
治不好学生的挂科，学校平时
对学生的管教严些，多关爱学
生，管理学生将心思放在学习
上，同时，多注重老师的课堂教
学，让更多水平好的老师能够
安心于课堂教学，提高教学水
平，从而吸引学生。如此，学生
挂科的现象也必然会大大减
少。大学生已经成人了，该是
好好和大学生说话，从调动学
习积极性等方面提高学生自觉
学习的能力，而不是用简单粗
暴的方式来惩罚学生，那样恐
怕会适得其反。

“挂一科跑1000米”
有没有用

8天“春假”的幸福感可以复制吗？


